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吾妻学園 つくば市立吾妻中学校 PTAだより（No.1 ) 

                           

吾妻中学校 PTA本部 平成 30年 5月 30日発行 

 

PTA 第 1回運営委員会報告 

 

下記の通り PTA運営委員会を開催しましたので報告します。 

 

日 時：平成 30年 5月 19日(土) 9:30～10:45 

場 所：吾妻中学校 メディアルーム(３F) 

出席者：吾妻中学校 校長/古澤先生、教頭/酒井先生(PTA本部副会長)、教務/山根先生(PTA 本部書記)  

    本部役員  永見 廣瀬 水野 塚本 鹿毛 佐藤 矢野 

    各委員会  役員選考/山口・池田、第 7学年/朝川・高橋、第 8学年/石濱・森野、第 9学年/

河井・欠端、広報/神谷・廣瀬、安全/住谷・草場、地域交流/彦坂・波戸、家庭

教育学級/伊藤・阪口、ホームページ/中里・染谷 

 

資 料：30-1-1 ・平成 30年度つくば市立吾妻中学校 PTA第 1回運営委員会議事次第 

    30-1-2 ・PTA総会議事録(配布版、HP版) 

    30-1-3 ・PTAホームページへの投稿依頼について 

    30-1-4 ・平成 30年度吾妻中学校 PTA運営委員会連絡用メールアドレス[取扱注意] 

    30-1-5 ・平成 30年度会計関係書類(各委員会会計用) 

         ・委員会の活動費について 

         ・平成 30年度 PTA決算書(用紙) 

         ・平成 31年度 PTA予算要望書(用紙) 

         ・出納簿記入例及び領収書の綴り記入例 

 

議 事： 

1.開会の言葉 

 

2．PTA 会長挨拶(会長：永見) 

運営委員会へのご参加ありがとうございます。情報の共有を図りつつ和気藹々と進めていきたいと

思います。どうぞよろしくお願いします。多くの委員会で引き締まった予算が組まれていて、今期は

調整が必要になることもあるかと思います。何かありましたらご相談ください。 
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3.学校長挨拶(古澤校長) 

今年で吾妻中 3 年目です。どうぞよろしくお願いします。本日は奉仕作業ありがとうございました。

ヤフー天気予報では雨でしたが、吾妻の方々は雨に強いというアドバイスもあり実施いたしました。

結果、大変いい天気となり活動もはかどりました。ありがとうございました。 

9学年の修学旅行も無事実施され、先日(5/17)のつくば市陸上大会では暑い中、子供達もがんばり

ました。 

社会に開けた学校、地域と保護者の皆様と共に、健やかに育てる教育を実施しております。その様

子は、毎日ブログで紹介しています。平日は閲覧数 300～400回、行事の日は 700回、修学旅行では

1000回となりました。他校に比べましても閲覧数は多く嬉しく思います。これからも、それぞれの学

年の頑張りを見てほしいと思います。ともに子供達のために頑張りましょう。 

 

本 部 せっかくですので、酒井教頭先生、山根先生もお願い致します。 

 

(酒井教頭) 

吾妻中 2年目です。本日は奉仕作業ありがとうございました。実施できて良かったです。 

1年目は暗闇の中を歩いていましたが、今年は懐中電灯を手に、小さな光ですがその光を頼りに歩

くようにまでなれたと思います。 

 

 (山根先生) 

吾妻中 5年目です。初めて教務主任を務めています。手さぐり状態ですが頑張ります。 

ともに手を携えて頑張りましょう。 

 

4.報告 

[本部] 

3月 24日(土) 本部役員引き継ぎ 

4月  7日(土) 総会準備 

4月 14日(土)  H30年度 PTA 総会 

5月  1日(火) PTA総会議事録の配布及び HP掲載 

5月  5日(土) つくば市 PTA連絡協議会総会 

5月 12日(土) 本部役員会 

5月 15日(火) つくば中央警察署訪問 

5月 19日(土) 第 1回奉仕作業、第 1回運営委員会 

今後の予定 

5月 27日(日) 茨城県 PTA 連絡協議会定期総会、茨城県 PTA安全互助会総会 

6月 23日(土) つくば市 PTA連絡協議会定期連絡会 

 

[役員選考委員会] 

4月  7日(土) 第 1回役員選挙委員会実施 
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１．前年度委員長からの引き継ぎを 9-2教室にて実施。 

あみだくじにて委員長、副委員長、書記を決定の上、仕事内容や資料の引継 

ぎを行う。必要な委員間での連絡先交換。 

２．仕事内容全般の確認とスケジュールの確認。(委員長)各運営委員会担当者を 

決定。 

※手分けをして効率よく業務を進めることで合意。 

３．役員立候補・推薦書の印刷日決定(7月 13日)。印刷業務担当者を決定。 

          ※推薦書文面は 7/13までにメールやり取りにて決定。 

4月  8日(日) 委員会メーリングリスト作成、配信確認。(委員長) 

4月  末   本部より依頼のメーリングリスト配信確認。(委員長) 

 

[第 7学年委員会] 

4月  7日(土) 第 1回第 7 学年委員会(引継ぎ、連絡先交換) 

4月 14日(土) 第 2回第 7 学年委員会(7学年委員会決定、分担について 

7学年懇談会、学級懇談会 

 

[第 8学年委員会]  

4月  7日(土) 第 1回第 8 学年委員会(引継ぎ、連絡先確認等)  

4月 14日(土) 第 2回第 8 学年委員会(除草作業打合せ) 

 

[第 9学年委員会] 

4月  7日(土) 第 1回第 9 学年委員会(役員決定、引継ぎ、連絡先確認等) 

4月 14日(土) 第 2回第 9 学年委員会(奉仕作業打ち合わせ、運営委員会参加者決め、卒業対策等 

仕事内容確認など 

 5 月 10日(木) 奉仕作業後の飲料発注 

 5 月 18日(金) 奉仕作業後の飲料搬入 

 5 月 19日(土) 第 9学年奉仕作業作業(除草作業) 

 

[広報委員会] 

4月  7日(土) 第 1回広報委員会(役員、分担決定、引継ぎ、連絡先確認等) 

4月 10日(火) 印刷業者へ見積り依頼 

4月 16日(月) 先生、PTA 会長、生徒会長、部活動、修学旅行委員会へ原稿依頼 

4月 21日(土) 第 2回広報委員会(役割分担確認、今後の活動予定、担当の先生との連絡、印刷業 

者選定等) 

 

[安全委員会] 

4月  7日(土) 第 1回安全委員会(役員決定、引継ぎ、連絡先確認等) 

  4月  9日(月) 委員会名簿の作成及び各委員に送付(書記) 
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  4月 29日(日) 吾妻小学校安全委員長より連絡あり。今後の予定について確認。 

  5月  2日(水) 吾妻小学校安全委員長より中央警察署訪問日程について確認。小中 PTA会長と警 

察署担当者にも相談の結果、5/15に訪問予定とする。 

  5月  3日(木) 「学区内パトロール協力者の募集について」文章内容等、PTA会長に確認。 

  5月 12日(土)  吾妻小安全性マップ作成についての作業内容打ち合わせ。 

  5月 15日(火) つくば中央警察署生活安全課訪問。 

 

[地域交流委員会] 

  4月  7日(土) 第 1回委員会 (役員決定、引き継ぎ、連絡リスト作成) 

  4月 23日(日) 第 1回吾妻まつり実行委員会 (顔合わせ、役割分担決定など) 

  5月 13日(日) 第 2回吾妻まつり実行委員会 (活動報告) 

  5月 14日(月) 印刷(吾妻まつりニュースレター＃1、スタッフ募集チラシなど)、寄付依頼の準備 

 

[PTAホームページ委員会] 

  4月  7日(土) 第 1回ホームページ委員会 (役員決定、引き継ぎ、連絡先確認等) 

  4 月 15日(日) 前委員により(㈱エムディへ HPの年度更新と新任引継ぎ依頼 

  5月  1日(火) H30年度 PTA 総会議事録掲載 

 

[家庭教育委員会] 

  4月  7日(土) 第 1回家庭教育学級委員会（役員決定、引き継ぎ、連絡先交換、講座分担） 

  4月 19日(木) 第 2回家庭教育学級委員会（社会教育指導員前田先生と顔合わせ、全 3回分の講 

座について内容決定・日程調整） 

 

 

5.協議事項・要望等 

 [本部会計] 

   会計処理の見直しについて(資料 30-1-5) 

 今年度、交通費の算出方法を変更しました。 

今までは学校からの直線距離で算出していましたが、グーグルマップを活用し出発地から目的地

までの経路から算出する方法にいたします。また、公共交通機関を利用し領収書が無い場合でも

グーグルマップの算出結果で支給いたします。 

 

[役員選考委員会] 

①立候補者や推薦者が少なく、電話にてお願いしてまわっている状況です。当初委員会内で「役

員立候補・推薦書」にあります「該当者なし」の欄を無くす方法を検討していましたが、別案

として「該当者なし」はそのままに「該当しない理由」を書いてもらう方がいいのではと考え

ています。皆様のご意見をお聞かせ下さい。また、本部役員の仕事に興味を持ってもらい身近

に感じてもらうために、本部役員の体験談などのコメントを載せてはしてはどうかと思ってい
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ます。 

⇒永見会長 ： 役員決めは毎回苦慮されていると聞いています。文書を工夫して、興味を持っ

てもらうのはいいと思います。 

⇒副 会 長 ： 仕事の魅力を載せるという方法は良いと思います。 

⇒役員選考委員会 : ありがとうございます。コメントよろしくお願いします。 

 

②「役員立候補・推薦書」の書式のなかで、提出者の名前を書く欄が無いのは何か理由があるの

でしょうか。個人情報の保護として記入しないようにしているのでしょうか。小学校の役員選

考委員会では記入者の名前は書いても、それは外部へ情報開示していません。 

⇒永見会長 ： 利用目的などを明確にする必要がありますが、この場合個人情報保護の観点で

は問題ないと思います。 

       学校に名前の収集や取扱いに関する独自規定のようなものはあるのでしょう

か？ 

⇒酒井教頭 ： ありません。 

提出者の氏名が無いと無責任に推薦される反面、気軽に推薦できる側面もある

んじゃないでしょうか。 

⇒役員選考委員会 : 小学校の役員選考委員会さんとも連携をとりながら検討を進めます。 

 

③ 学区外から入学する小 6のご家庭へは「役員立候補・推薦書」は渡っていません。該当され

るご家庭に配布することは可能でしょうか。吾妻小へは 9月に配布しています。 

⇒古澤校長 ： 要小学校、桜小学校から毎年入学します。今年は 10名でした。吾妻中を選択

出来る地域は決まっているので、9月に配布してもらうことは可能と思ってい

ます。 

⇒副 会 長 ： 実際の配布方法は、役員選考委員さんが持っていくのでしょうか。 

⇒古澤校長 ： 実際誰が持っていくのかは別にしても、連絡を入れることは可能と思っていま

す。 

⇒役員選考委員会 : わかりました。ありがとうございました。 

 

 [PTAホームページ委員会] 

みなさんからの積極的な投稿をお願いします。 

なお、投稿に際しましては本部審査⇒学校審査があります。個人が特定されるものは NGとなり

ますのでご協力お願い致します。また、顔写真の加工はホームページ委員会でお引き受けできる

場合もあります。 

ご相談下さい。 

⇒永見会長 ： 審査はありますが、あまり大変に考えず、委員会活動後などにアップしてほし

いです。 

⇒副 会 長 ： 現在の投稿数はどれくらいありますか。 

⇒ホームページ委員会 ： 月 1件あるかないかです。 
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⇒永見会長 ： みなさん、ご負担をお掛けしますが、各委員会活動後に積極的にご投稿いただ

けると嬉しいです。そして、PTAホームページの閲覧数を上げましょう。 

 

 [第 9学年委員会] 

本日 9学年の奉仕作業を無事終えることができました。ご協力ありがとうございました。 

① 今年は年 2回の奉仕作業となっておりますがその理由を教えてください。 

⇒古澤校長 ： 一つ目の理由は、「教職員の働き方改革として」です。 年 3回土曜日に授業以

外に出勤となります。ブラックな勤務実態を解消しようという取り組みと、2

つ目は「8学年が 2クラス」という状況。 そして新 7学年も 2クラスの予定で

したので前年度の運営委員会で提案してご了承いただきました。 

 

② 奉仕作業費用について。3学年一律 2万円とのことで連絡されましたが、その理由を教えて

ください。 

・今年はゴミ袋も購入してくださいと学校から言われ、さらに今まで 2万 5千円だった予算が

2万と直前に言われ、すでに物品は購入済みでしたので困りました。その根拠を教えてくださ

い。 

⇒永見会長 ：予算のご連絡が遅くなったことでご迷惑をお掛けしました。実際に実施される

委員会の状況を先に聞いて検討するべきでした。申し訳ありません。 

2万円の根拠ですが、一つは前年度の使用実績です。前年度の除草作業費の予

算額は 60.000円、決算額 44.174円で、15.826円の差額(あまり)が出ていまし

た。１回ごとの費用と物品の実態を把握したいと考え、次回持ち越し分まで購

入しないこととして一律 2万円といたしました。その後、既に準備を始めてい

ると知り、前年通り 2万 5千円支給としました。ご迷惑をお掛けしました。 

 

 ・9学年で 2万円、8学年+7学年=4万円では困ります。 

⇒永見会長 : 来年度に関しましては今後精査します。 

⇒本部会計 ： かかりました費用の詳細を参考に致します。 

⇒古澤校長 ： 飲み物に関しましては、当初の参加生徒へのみ支給する形から、保護者の皆様

にも提供してはどうかなどと、いろいろな経緯を経て実施に至っています。学

年委員さんが安いお茶を見つけてきて下さるなどのご努力をいただき、成り立

っています。 

部活参加者の人数は概ね把握しています。 

⇒第 9学年委員会：今後、参加生徒の人数は教えて下さい。よろしくお願い致します。 

 

③ 飲み物の種類について 

お茶ばかり購入すると子供たちが貰わずに帰ってしまって大量に余り、次の 8～7学年が好き

な飲み物を購入できなかった過去があります。子供達には甘い飲み物を中心に購入したいと思

いますが差支えないでしょうか。 
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⇒古澤校長 ： いろいろあってもいいと思います。 

 

④ ゴミ袋の購入数と切った木材の処理について 

・ゴミ袋は 100枚購入しましたが足りませんでした。 足りない分は学校から出していただきま

した。 

木の枝のゴミが多くごみ袋を大量に使用したことと、作業開始時に一人一枚程度ゴミ袋を持っ

て持ち場に行ったからだと思います。 

それなら、ごみ袋を 100枚ではなく 150枚購入したほうがよかったのでしょうか。 

・途中から軽トラックに直接木を積み込むようになりました。もっと早く学校から指示があった

らゴミ袋を使わず、足りない事態を防げたかもしれません。 

⇒酒井教頭 ： トラックについては、今回たまたま軽トラックで来た教職員がいたことと 、

偶然市のトラックが使えたということで利用しました。近隣中学校でゴミに火

を点けられた事件があったので、出たゴミはできるだけ早く処理したいです。

基本的には切った木はゴミ袋に入れておくほうがよいと思います。回収業者に

引き取ってもらう際の配慮でもあります。 

⇒古澤校長 ： 学校から出したゴミ袋の枚数は気になさらないで下さい。 

⇒副 会 長 ： 保護者に、奉仕作業時に一人一枚ゴミ袋を持ってきてもらう方法もあると思い

ます。 

⇒第 9学年委員会：そういう方法もありますね。そうするなら、奉仕作業の案内の文書の記載

を修正したほうがいいかと思います。文書には「ゴミ袋は学校で用意します」

とあります。修正したほうがいいのではないでしょうか。 

⇒永見会長 ： 除草費用でまかなえるなら、余裕を持って用意してもらって構わないと思いま

す。文書には一枚持ってきていただけると助かりますという程度でいいのでは

と思います。ゴミ袋につきましては委員会内で検討して決めて下さい。 

 

⑤ 「運営委員会」と「9 学年奉仕作業」が同日であった理由を教えて下さい。 

第 1回運営委員会で予算を受け取るので、運営委員会と奉仕作業日が 1週間でも違えば 25.000

円を立替えなくても済んだのですが。 

⇒副 会 長 ： 他の委員会の活動工程を考慮したことと、前年度の予定を踏襲したこと、極

力保護者や先生方が何度も土曜日に登校しなくて済むようにしました。 

⇒永見会長 ： 除草作業の準備を考慮する必要があることは次期に引き継ぎます。運営委員

会の開催時期については検討します。 

 

 

⑥ 奉仕作業(除草作業)時の飲み物は生徒と保護者のどちらを中心に選べばいいのか。 

⇒古澤校長 ： これまでいろんな配り方がされていました。お世話される皆さんが決めてよ

いのではないでしょうか。 

学年委員さんのご努力で皆さんに飲み物を提供できている現状を考えますと、



8 

 

保護者と生徒のどちらにもお渡ししたいですね。保護者はお茶(安い)、生徒は

(複数の種類の中から)選べる、といった具合でいいのではないでしょうか。 

⇒第 8学年委員： アクエリアスは意外と残ります。奉仕作業後に部活を行う生徒は、すでに

水筒にアクエリアスを入れて来ているからです。資料によると炭酸が一番人気

あるようです。 

⇒第 9 学年委員：その他に、公平に生徒に飲み物が行き渡ったかといえば、反省点があります。

本日の奉仕作業では早くから昇降口前に飲み物を並べたので、最後まで掃除し

ていた生徒さんが飲み物を選べませんでした。「がんばって掃除したのに・・」

と残念がる生徒さんがいました。引継ぎ事項と思っています。 

⇒副 会 長 ： 現場にいる学年委員さんの声が一番正しいと思います。今後もその声を活かし

てほしいです。 どうぞよろしくお願い致します。 

 

⑦総会資料の一部を削除したほうがいいのでは 

総会資料の「平成 29年度会計決算報告及び会計監査報告」「平成 30年度予算」において学年

委員会費の除草作業費の付記事項に「除草作業時の生徒用飲料」とあります。生徒と保護者の

両方に飲み物を提供するなら「生徒用」を消したほうがいいいのではないでしょうか。 

⇒本部会計： 把握しています。精査します。 

 

6.本部からの連絡事項 

・平成 30年度の運営委員会日程(予定)について 

第 2回 平成 30年  9月 1日(土) 午前 10時～12時 

第 3回 平成 30年 12月 1日(土)  午前 10時～12時 

第 4回 平成 31年  2月 2日(土) 午前 10時～12時 

・次回運営委員会 

日時：平成 30年 9月 1日(土)  10時～12時 

場所：吾妻中学校 メディアルーム 

連絡用紙締切：平成 30年 8月 25日(土) 

 

本部 次回はまだ暑い時期の開催ですので各自飲み物をお持ちください。 

 

・活動費支給 (資料 30-1-5) 

① 詳しくは書面をご確認いただきたいと思いますが、注意箇所といたしまして、予算を超えて

支出が見込まれる場合は、必ず事前に本部会計にご連絡くださるようお願い致します。 

② 12月頃、各委員会に決算書と予算要望書の書式ファイルを送付しますので、1 月 19日頃を目

途に、決算書と予算要望書のデータ提出をお願いします。また、できるだけ第 4回運営委員

会に出納簿、領収書綴り、残金を本部会計まで提出してください。広報委員会さんに関しま

しては第 2回広報誌の進捗状況で応じて対応致します。 

閉会後、各委員会に「活動費、出納簿、白紙」を支給しました。 
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●ご意見、お問い合わせなどは PTA本部までお願いします。 

 

吾妻中 PTA本部 ： 2018honbu@azumajh.sakura.ne.jp 


